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Tercer carril para acceder a la Avenida de España 

Remodelación de la 
Plaza de España 

Más de 28 millones de pts. se han destinado al acondiciona
miento de la Plaza de España y la construcción de un tercer 
carril de acceso a la avenida que lleva el mismo nombre. 

SUMARIO 

Detenidos los atracadores del Banco Popular. 

Presentados los estatutos de la Entidad de 
Conservación del Polígono S. Marcos. 

Grupo de Mujeres de Getafe: La lucha por la 
igualdad. 
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Creo que con un buen criterio y con 
conocimiento de causa. el Funda
dor de Alianza Popular. D. Manuel 
Fraga lribarne. ha calificado su úl
timo proyecto político de "refun
dación". que no renovación. Efec
tivamente. refundar es volver a 
construir. edificar. establecer. eri
gir e instituir. y. un poco en sentido 
figurado. es volver a apoyar con 
motivos y razones. 
Por contra. renovar es hacer de 
nuevo o volver a su primer estado 
una cosa. así como restablecer 
una cosa interrumpida o trocar lo 
viejo por lo nuevo. y evidentemen
te el proyecto de Fraga no se ajusta 
a ninguno de estos últimos enun
ciados y sí a los primeros. Sí se 
trata de construir. de edificar. de 
instituir. además de apoyar la es
tructura actual de A.P. con motivos 
y razones. 

"En el futuro nombre no 
habrán de faltar las 

denominaciones popular 
y social por ser palabras 
fundamentales dentro del 
pensamiento aliancista" 

No voy a entrar aquí en cuáles 
fueron los motivos y cuáles son las 
razones. pero a nadie se le escapa 
aquello de que " haberlas haylas" . 
Sentado. pues. que se trata de una 
"refundación", entendiendo que 
tenemos a la vista un gran proyec
to. un ambicioso proyecto en el 
que caben doctrinas afines. pen
samientos complementarios y en
tregas y cesiones generosas. no 
nos cabe duda de que Aliaza Po
pular va a acrecentar profunda
mente su acervo político y cultural 
así como su componente humano. 
Y cambiaremos de nombre. entre 
otras razones. porque las circuns
tancias así lo requieren. pero ya se 
ha escrito en algún diario que en el 
futuro nombre no habrán de faltar 
las denominaciones"POPULAR" y 
"SOCIAL" por ser palabras funda
mentales dentro del pensamiento 
aliancista. y esto nos reconforta. 
Pero lcomó ha encajado Getafe a 
nivel popular este proyecto?. 
lCómo va a afectar al partido en 
Getafe?. 
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Efrén Peña Rulz 

Quiero anticipar que las opiniones 
que aquí se expresan son. obvia
mente. a título personal y. por lo 
tanto. no reflejan necesariamente 
el sentir y la filosofía pura de A.P. 
aunque sí es probable que en 
muchos casos sean coincidentes. 
No cabe duda. y ha sido amplia
mente constatado. que la gran 
mayoría de nuestros afiliados y 
simpatizantes vibraron con la sola 
mención del nombre mágico de 
Fraga y su retorno. Y sin entrar en 
disquisiciones sobre si el "nuevo 
proyecto político" es peor o mejor. 
sólamente el hecho de "volver". 
de "estar" ha conmocionado muy 
positivamente a la clase política 
liberal conservadora de Getafe. 
Pero diré más. Incluso los indife
rentes. los apolíticos. han esboza
do una sonrisa de complacencia. 
Y. finalmente. lqué decir de nues
tros oponentes políticos?. Unos 
han hecho comentarios muy posi
tivos e incluso nos han brindado 
con expresiones de ánimo dentro 
de un contexto genuinamente 
democrático que les honra y que 
ennoblece a la Democracia. Otros 
tienen dificultades para disimular 
cierta inquietud. y. finalmente. no 
han faltado. lcómo iban a faltar? . 
los agoreros. los descalificadores. 
hablando "ex cátedra" como su
mos pontífices. pero que no se 
apuren porque también les escu
chamos. 
Ahora quiero imaginarme o soñar 
un poco sobre la repercusión di
recta en las fuerzas vivas del Parti
do en nuestro Pueblo. Se ha dicho 
que el regreso siempre es un viaje 
conflictivo. iQue duda cabe de que 
habrá conflictos!. lCuándo llovió a 
gusto de todos?. Se impone un 
análisis concienzudo de nuestras 
experiencias y vivencias pasadas 
para llegar a conclusiones tan cla
ras y a la vez contundentes como 

"Interesa menos el estar 
que el ser y no dudamos 
que hoy no son todos los 
que están ni están todos 

los que son" 

puede ser el hecho de que en un 
partido no interesa tanto el inflar el 
"lcuántos?" como el poder res
ponder con eficacia a la pregunta 
" lquiénes?" 
Interesa menos el "estar" que el 
"ser" y no dudamos que hoy "no 
son todos los que están ni están 
todos los que son" 
lQuiénes son unos y dónde están 
los otros?. "Eh ahí el dilema". Fra
ga intenta responder y ha hecho 
una oferta generosa. Habla de am
nistías. pero no le ha faltado mucho 
para advertir que "el que se mueva 
no saldrá en la foto" . Dará una 
única y última oportunidad. No 
vamos por consiguiente. a echar 
las campanas al vuelo: no vamos a 
ser tan ingénuos que creamos que 
el proyecto de Fraga va a ser lapa
nacea que haga desaparecer to
dos los problemas y dificultades. 

"A Fraga no le ha faltado 
mucho para advertir que 

el que se mueva no 
saldrá en la foto" 

Sabemos que maniobramos aún 
en arenas movedizas: que. al igual 
que en el desierto. hay fosos disi
mulados en los que se puede caer 
y serpientes ocultas que en cual
quier momento pueden despertar 
de su letargo y que por ello no 
podemos ni debemos hacernos 
falsas ilusiones. No obstante. en el 
próximo Congreso Nacional se 
aprobarán presumiblemente. al 
igual que otras ponencias. la de los 
Estatutos. y tendremos el marco 
adecuado. es decir. nuestra carta 
magna para ir a unas elecciones 
locales en las que podrán partici
par todos los afiliados que libre
mente acepten y se sometan a los 
requisitos de los mencionados 
Estatutos. 
La Junta Gestora actual. que en su 
día puso sus cargos a disposición 
de la Regional de Madrid para que 
actuase según su recto ver y en
tender. fué requerida para conti
nuar hasta que llegará a feliz térmi
no el Congreso Nacional con el fín 
de que no hubiera ningún vacio de 

poder. Así lo aceptó con toda res
ponsabilidad. pero dejando bien 
claro que no tiene ningún afán de 
protagonismo, ninguna ansia de 
poder. aunque sí el convencimien
to de que los cargos. sobre todo 
estos cargos. son auténticas car
gas. auténticas pesadillas a las que 
no vamos a dar la espalda y nunca 
vamos a eludir responsabilidades. 
pues en el ejercicio de esas res
ponsabilidades nos hemos curti
do. 
Dentro de este contexto. y tenien
do en cuenta esas premisas. arbi
traremos todos los medios para 
que el Partido en Getafe se forta
lezca y surja con nuevas ilusiones. 
con nuevos proyectos y con reali
zaciones más concretas. sean 
quienes sean las personas que 
deban afrontar el futuro. que ya se 
vislumbra esplendoroso. siempree 
que sean capaces de cargar con la 
cruz de las responsabilidades ya 
mencionadas con generosidad y 
espíritu de entrega a un proyecto 
político que nos lleve a colmar la 
" esperanza popular". ■ 

Efrén Peña Ruíz es 
concejal de AP 
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Correos en el candelero 

La "crisis" por la que atraviesa Corrreos su
pone, lógicamente.un grave perjuicio para el 
ciudadano de a pie, poco o nada acostum
brado a solicitar el servicio de mensajeros. Los 
importantes retrasos que sufre la correspon
dencia, sobre todo en épocas festivas, de
muestra que no se está ofreciendo el servicio 
adecuado al ciudac;lano. 
La polémica surgida en la Carteria de la C/ Ar
boleda, recientemente puesta en funciona
miento, puede acabar suponiendo un nuevo 
agravio para el ciudadano de Getafe. Las 
reivindicaciones sindicales (falta de espacio y 
malas codiciones de trabajo) y el desconoci
miento de estas reivindicaciones por parte de 
la máxima responsable de la oficina, supone 
un nuevo enfrentamiento entre los sindicatos 
del sector y las autoridades. 
Al margen de la mayor o menor razón de las 
reivindicaciones sindicales, todo induce a 
pensar que existe un enfrentamiento abierto 
entre estos y las autoridades, hasta el mo
mento incapaces de mejorar el servicio. El 
argumento de las malas condiciones reunidas 
por el local de la C/ Arboleda puede tapar otro 
tipo de reivindicaciones a nivel laboral. cuya 
denunciabilidad sea más difícil y menos efec
tiva. 
En todo caso, la máxima responsable de la 
oficina en Getafe denota un claro distancia
miento de las opiniones sindicales y un abso
luto desconocimiento de las mismas, lo cual 
es tremendamente preocupante. El acerca
miento de posturas parece difícil y el conflicto 
se va a extender a otras localidades de la zona 
sur. 

El ciudadano sufrirá las consecuencias que 
puede provocar el distanciamiento de postu
ras, pero lo peor es que es muy probable que 
se imponga la postura que se imponga el 
servicio no mejore. 

No se solucionará 

La designación de Luis Solana como nuevo 
Director General de RTVE ha podido resultar 
sorpresivo en ciertos sectores, si bien dicha 
posibilidad ya se apuntó hace algunos me
ses. 
Luis Solana no ha realizado una buena labor 
en Telefónica, pero ha demostrado ser un 
habilidoso gestor. Su imagen, a pesar del 
cargo, no se ha desgastado mucho, ni ha sido 
objeto de fuertes críticas personales, a pesar 
del descontento social que existe como con
secuencia del mal servicio ofrecido por la 
empresa que ha dirigido. Pero RTVE no es 
Telefónica. 
Pilar Miró, pese a todo, ha introducido impor
tantes cambios y novedades positivas en 
RTVE. La calidad de la programación y la 
oferta han aumentado. 
Pero RTVE siempre seguirá teniendo un gran 
incoveniente: hoy es una televisión socialista, 
ayer lo fue centrista y mañana ... quién sabe. 
Ni tan siquiera la tan ansiada llegada de la 
Televisión privada podrá solucionar el gran 
defecto de "nuestra" televisión. 
Mucho nos tememos que llegue quien llegue, 
RTVE seguirá sin ser un medio plural en toda 
su dimensión. No es un problema de Directo
res Generales. 

1 ■:~:Jm-{--tlm cg 
SAN MARCOS MOTOR, S.A., 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 7 28906 GETAFE (MADRID) 

GETAFE EXPRES Página 3 



' 

Citroen AX: 10.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

Citroen BX: 16.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

EJEMPLO DE FINANCIACION AX 11 RE 
PVP ENTRADA CANTIDAD APWADA 

973 887 pesetas 300 000 pesetas 673 887 pesetas 

PRIMER ANO SEGUNDO ANO TERCER ANO CUARTO ANO 
10.900 Ptas. 14.900 Ptas. 17.900 Ptas. 21.900 Ptas. 
t 14 pagos! 114 pagos! 114 pagos! 114 pagos! 

Precio tota l financiado a 4 años. 1.218.400 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

EJEMPLO DE FINANCIACION BX 14 RE 
PVP ENTRADA CANTIDAD APWADA 

l 508.354 pesetas 463 532 pesetas 1.044.822 pesetas 

PRIMER ANO SEGUNDO ANO TERCER AN O CUARTO ANO 
16.900 Ptas. 23.102 Ptas. 27.753 Ptas. 33.957 Ptas. 
11 4 pagos! t l4 pagos! t 14 pagos! 114 pagos} 

Precio tota l financiado a 4 años: 1.887.500 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

Las Furgonetas C-15 se beneficiarán también de 
esta importante oferta hasta fin de mes. 

¡; 
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OFERTA VALIDA PARA PEDIDOS DE TU RISMOS Y FURGONETAS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES • A TRAVES DE LA EN TIDAD DE FINANCIACION DE CITROEN • CO NDICIONES ESPECIALES PARA CANARIAS. • ESTA OFERTA ES VALIDA HASTA FIN DE MES 
NO ACUMULABLE A OT RAS OFERTAS PROMOCIONALES 

Nunca fue tan fácil comprar un Citroen 

fJ AUTOMOVILES UCEDA, SA 
Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km. 11,450 (margen izquierda). Te/: 682 2312. Getafe. 
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Los funcionarios denuncian la falta de espacios y urinarios 

Problemas en la cartería 
de la C/ Arboleda 

Los funcionarios de Correos que trabajan 
en la cartería de la C/ Arboleda se quejan 
de las malas condiciones que reune el 
centro, según han declarado a GET AFE 
EXPRES funcionarios de la mencionada 
oficina. El Sindicato Libre de Correos y Te
lecomunicaciones ha presentado una 
denuncia ante la Inspección General de 
Trabajo. 
La oficina fue abierta hace menos de un 
año y segun los sindicatos presenta una 
serie de anomalías y defectos que limitan 
la capacidad de trabajo de los propios 
funcionarios y motivan que no se pueda 
ofrecer el servicio adecuado al público. 
Los sindicatos denuncian la escasez de 
espacio y altura (2.50 mts.) lo cual provoca 
que no haya ventilación y el aire se acu
mule. Por otra parte consideran insufi
ciente el espacio (20 mts.2) del hall de 
entrada. donde se atiende al público. Ello 
motiva que muchos sabados, día de 

máxima afluencia de público, las personas que acuden a esta oficina tengan que esperar 
pacientemente largos intervalos de tiempo guardando cola fuera. incluso, de la oficina. 
Responsables de la oficina de Correos en Getafe, que prefieren omitir su nombre. han 
declarado a GET AFE EXPRES que las quejas de los sindicatos son infundadas y aseguran 
desconocer los motivos y términos de la denuncia presentada por el Sindicato Libre. 
Otra de las quejas de los funcionarios hace referencia a la falta de urinarios en la oficina. 
Mientras que el principal responsable de la oficina asegura que los retretes son suficientes. 
los sindicatos insisten en la falta de higiene al respecto. 
La cartería de la C/ Arboleda realizó su apertura hace menos de un año y se produjó al 
quedarse pequeña la oficina de la C/ Jardines. Ante esta circunstancia se realizó un 
traslado de personal de una a otra. A menos de un año vista de este traslado se produce 
la denuncia. ■ 

Se busca acuerdo en relación con el pago del suplemento 
de productividad 

Reunión Ministerio-Policía 

El Ministro de Interior, Sr. Corcuera, y el Director General de Policía se reunieron con el 
objetivo de llegar a un acuerdo en relación con el criterio que se debe seguir para pagar 
el suplemento de productividad. El pago de este suplemento a determinadas comisarias 
provocó el encierro de funcionarios pertenecientes a las no gratificadas (ver GET AFE 
EXPRES de la semana pasada) . 
Se ha abierto un plazo de negociaciación que se extenderá hasta el 12 de febrero, si bien 
la situación que se ha producido es irreversible. El ministerio está dispuesto a retirar el 
suplemento si no se llega a ningún acuerdo. 
El Sindicato Unificado de Policía (SUP) ha manifestado su intención de no llevar a cabo 
ningún tipo de acción mientras duren las negociaciones . ■ 

Gustavo Jerez 
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Campaña 
para salvar 
los abetos 

Una peculiar 
campaña de reco
gida de abetos vi
vos se ha puesto 
en marcha en Ge
tafe. El objetivo de 
esta campaña es 
salvar los abetos 
que han sido utili
zados como árbo
les de navidad 
durante las pasa
das fiestas. Estos 
árboles , cuya 
madera es apre
ciada por su ta
maño y su color. 
son desechados y 
en la mayoría de 
los casos deposi
tados en los con
tenedores de ba
suras una vez que 
finaliza su función 
como decorativo 
árbol de navidad 
en los domicilios. 
En muchos casos 
los árboles han 
hechado ya raí
ces. 
Ante esta situa
ción. los respon
sables de Parques 
y Jardines del 
ayuntamiento de 
Getafe han deci
did o poner en 
marcha esta cam
paña destinada a 
recuperar estos 
abetos, con el ob
jetivo de replan
tarlos en jardines 
de nuestra locali
dad. I 
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El Ayuntamiento de Getafe aportará más de 100 millones 

Más de 500 millones de pesetas para 
instalaciones deportivas 

Durante los dos próximos 
años se construirán en Ge
tate instalaciones deporti
vas en colegios públicos 
cuyo coste superará los 500 
millones de pesetas. El pro
yecto afectará a 20 colegios 
públicos de nuestra locali
dad y comprende la cons
trucción de 16 gimnasios, 2 
salas de barrio y 2 pistas 
polideportivas. 
Este proyecto se enmarca 
dentro del Convenio suscri
to entre el Ministerio de 
Educación y Ciencia y la 
Comunidad de Madrid para 

el desarrollo del Plan de 
Extensión de la Educación 
Física y el Deporte Escolar 
en los centros no universi
tarios. 
El Ayuntamiento de Getafe 
aportará 104.000.000 pese
tas de los 512.450.000 que 
se invertirán. La Comunidad 
Autónoma ayudará en el 
proyecto con 50 millones de 
pts., mientras que el Minis
terio de Educación y Ciencia 
realizará la mayor aporta
ción: 358.450.000 pts. 
Para el curso académico 89/ 
90 deben de estar finaliza-

das las obras de 3 gimna
sios con una superficie de 
384 metros cuadrados cada 
uno, y otro cuya superficie 
será de 1 80 mts.2. Los pri
meros se construirán en los 
colegios públicos Julián 
Besteiro, Julio Cortázar y 
Ciudad de Madrid. Estos 
pabellones tendrán 24 mts. 
de largo por 1 6 de ancho, y 
el coste de cada uno será de 
20 millones de pts. La pista 
M1 (gimnasio de 180 mts.2) 
se ubicará en el colegio 
público Jorge Guillén y su 
coste será de 16 millones de 

pts. 
También se han incluido 
dentro de los presupuestos 
de 1 988 1 00 millones de pts. 
que irán destinados a la 
construcción de 5 pistas M2 
(gimnasios con 384 mts.2 
de superficie). Estas insta
laciones se levantarán en 
los colegios públicos Nuñez 
de Arenas, Bartolomé Cos
sio, Tierno Galván, Severo 
Ochoa y Fernández de Los 
Ríos. 
Estas nuevas instalaciones 
suponen una inversión de 
176.500.000 pts. Los otros 
335.950.000 se incluirán en 
los presupuestos del 89. 
De esos más de 335 millo
nes de pts .. 140 se invertirán 
en la construcción de 7 
pstas M2 en los colegios 
públicos Pardo Bazán, Pa
zos Pría, Miguel Hernández, 
Ortiz Echagüe, Gerardo 
Diego, Rosalía de Castro y 
Ramón y Cajal. 
Con estas instalaciones se 
pretende dotar de medios y 
espacios adecuados a los 
colegios que no tienen nin
gún tipo de instalación de
portiva. Además se tiene 
previsto especializar y dotar 
del profesarado adecuado a 
los centros que acogen las 
nuevas instalaciones. 
Paralelamente a la cons
trucción de los 16 gimnasios 
citados, se edificarán dos 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

.FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. ll,800· • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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salas de barrio, instalacio
nes con una superficie de 
121 5 mts-2 y cuyo coste es 
de 95.175.000 pts. Una de 

' estas salas servirá a los co
legios públicos Concepción 
Arenal, Luís Baillo y Mariana 
Pineda, y se edificará detrás 
de estos centros. La otra se 
construirá en El Bercial y 
servirá al colegio público 
Seseña y Benavente. 
El convenio incluye también 
la construcción de 2 pistas 
polideportivas. Una de ellas 
se ubicará en el colegio 
público Tierno Galván, ten
drá 888 mts.2 y su coste 
será de 2.800.000 pts. La 
otra se levantará en el cole
gio Bartolomé Cossio. ten
drá 800 mts2 y el coste será 
el mismo que el de la ante
rior. 
Estas 20 instalaciones in
tentarán cubrir las deficien
cias que existen en Getafe 
en el ámbito del deporte 
escolar. En la actualidad, de 
los 33 colegios públicos que 
hay en Getafe, los 20 afec
tados por este proyecto no 
tiene ningún tipo de infraes
tructura deportiva, ni en el 
colegio, ni cercano al cen
tro. 
Junto con la concejalía de 
Educación ha intervenido 
en el proyecto la de Juven
tud y Deportes. ■ 

G.J. 

20 millones para acondicionar la Plaza de España 

Tercer carril en el acceso a la Av. de España 

La construcción de un nuevo carril para acceder a la Av. de España por la plaza de igual 
denominación pretende solucionar los problemas circulatorios que origina tanto este 
acceso como la salidada por la Av. de Gibraltar. 
La actual entrada por la plaza de España a la avenida se convertirá en 2 carriles de salida 
hacia Juan de la Cierva. Mientras que el carril que se está construyendo servirá de acceso 
a la Av. de España para los que vienen desde la Base Aérea. 
Por su parte la Av. de Gibraltar, en la actualidad de dirección única hacia Juan de la Cierva, 
será el acceso a la Av. de España para los automovilistas que vienen desde la C/ Madrid, 
al no poder hacerlo ya por la plaza de España. 
Más de 7 millones de pts. se han invertido en esta obra. 
Paralelamente a esta ampliación de acceso de la Av. de España, se está llevando a cabo 
el acondicionaminto de la plaza de España. que llevará consigo la colocación de jardineras 
nuevas, de terrazo y el rehabilitamiento de la fuente situada en esta plaza. 
Para este proyecto se presupuestaron casi 25 millones de pts. (exactamente 24.853.492 
de pts.), aunque se ha adjudicado por 20 millones de pts. 
El 70% del coste final de ambas obras lo financia la Comunidad de Madrid (20 millones de 
pts.) y el 30% restante (más de 8 millones) el ayuntamiento. La finalización de las obras está 
prevista en abril. ■ 

Gustavo Jerez 

Obras del nuevo carril para acceder a la plaza de España 

........ , .... : .. .... .1 .. : ......... 
••-••-•-•-•- •-•••••-•••••- I r-r-·-· ·- · --· •-,---

• -La 
0 SUMINISTROS A OFICINAS 
• OBJETOS DE ESCRITORIO 
• MATERIAL DE DIBUJO 

TECNICO 

San José 24 

• DESTRUCTORAS 
•ENCUADERNADORAS 
• IMPRESOS 

Teléfonos 695 38 69 682 67 86 
GETAFE 
(Madrid) 

GET AFE EXPRES 

Esquinita 
[) AR ¡..AMClURGUC:'iERIA 

Don Fadrique, 20 Getafe 

Página 7 



GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPELS 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

CONDICIONES ESPECIALES 
PARA: ENERO Y FEBRERO 

REGALAMOS: 

(
100 LITROS DE GASOLINA POR LA COMPRA) 

DE CADA VEHICULO DE OCASION 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D. RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



_____________ Suces6s_ 

Detenidos los atracadores 
del Banco Popular 
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Dos componentes de la "banda de los Vespinos" han sido detenidos como presuntos 
autores de atracos a entidades bancarias. JM.R.G. y J.P.G. fueron detenidos por la policía 
el 2 de enero . El primero fue detenido hacia la 1.30 de la tarde en la calle Juan Peñalver 
cuando circulaba con una Vespino en dirección prohibida. Mientras J.P.G. era detenido 
a las 4.15 montado en una Honda 80. 
Ambos individuos fueron reconocidos como autores del robo con intimidación a punta de 
pistola de 1 millón de pts. en el Banco Popular de la localidad. perpetrado el " inocente" 
día 28. Se presume que fueran los autores del robo frustrado a La Caixa y del robo 
perpetrado en Leganés el día 24 de octubre en el Banco Vitoria del que se llevaron 7 
millones de pts. ■ E.G. 

Pisos robados 
Ha sido detenido. durante la primera semana de enero y tras un mes de busqueda. el 
presunto autor de 3 robos en pisos de la localidad. 
El presunto autor de los robos. C.M.C .. fue detenido por la pol icía al montarse en un taxi. 
El detenido portaba una pulsera de oro que no le pertenecía. procedente de sus botines 
de dinero y joyas. 
Los 3 robos presuntamente cometidos por C.M.C fueron perpetrados en la calle Alelí (24 
de noviembre). calle Velarde ( 16 de noviembre) y en la avenida Juan de la Cierva (4 de 
diciembre). Al parecer C.M.C. ha sido detenido en 11 ocasiones. Las 3 últimas detenciones 
fueron en Parla y en Madrid (9-12-88) también por robo. ■ 

F.M. 101.8 MHz. 
GET AFE EXPRES 

Esther Garcia 
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Francisco Hita 
operado 

El concejal de promo
ción industrial. Fran
cisco Hita. sufrió una 
importante lesión 
mientras esquiaba en 
Los Alpes. Francisco 
Hita disfrutaba de un 
periodo de vacaciones 
navideñas cuando 
ocurrió el accidente. 
Como consecuencia 
de la caida. el concejal 
sufrió rotura de liga
mento~ internos y ha 
tenido que ser interve
nido quirúrgicamente. 
Francisco Hita difícil
mente olvidará el es
cenario donde la frágil 
Heidi. el rudo abuelo y 
el bonachón de Pedro 
hicieron reir y llorar a 
una generación de 
niños. 
Paradojas de la vida. 
donde Clara empezó a 
andar el concejal lo 
que hizo fue rodar. Le 
deseamos una rápida 
y buena recuperación. 

Gustavo Jerez 

((Viaje GRATIS 
a PARIS 

con LOVELY CHIC)! 
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EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito 1.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 



-----------'Puebl6s_ 

El caso Miró a 
Móstoles 

Un juez de Móstoles trami
tará la querella que un grupo 
de trabajadores interpuso 
contra la ex-directora de 
RTVE, Pilar Miró. acusada 
de malversación de fondos. 
El caso corresponde al par
tido judicial de Móstoles al 
cosiderarse que el domicilio 
de RTVE está en Prado del 
Rey de la localidad de Po

zuelo de Alarcón. El defensor de Pilar Miró, Gonzalo Casa
do se mostró de acuerdo con que el caso se remitiera al 
juzgado mostoleño. Sin embargo Martínez Fresnada, letra
do de los trabajadores, se mostró contrario por considerar 
que dilataría el procedimiento.■ 

--------------------
Polémica encuesta de la FSM 

La intención de voto de la zona sur es desfavorable al 
PSOE, según una encuesta interna real izada por la Fede
ración Socialista Madrileña (FSM). Esta información apare
cida en el diario Y A la semana pasada desató la polémica 
en los ayuntamientos de la zona. Según esta encuesta el 
PSOE perdería la alcaldía en Parla en caso de que se 
realizarán nuevas elecciones, en favor del CDS. El alcalde 
de Parla, Pedro Bermejo. se apresuraba el mismo día a 
negar la existencia de dicha encuesta. Según ésta, en 
Móstoles podría llegar a gobernar el CDS con mayoría 
absoluta, mientras el gobierno socialista se mantendría en 
Leganés perdiendo 2 concejales, en Getafe conservaría su 
mayoría y en Fuenlabrada la aumentaría. ■ 

En Fuenlabrada 

Recurso contra sentencia 
absolutoria 

Vecinas del barrio Nuevo Versalles de Fuenlabrada inter
pondrán un recurso contra la sentencia que absuelve a los 
policías acusados de agresiones. 
Los hechos ocurrieron a finales del 87. cuando un grupo de 
mujeres intentó acceder al ayuntamiento para hablar con el 
alcalde sobre el olvido en que se mantiene al barrio fuen
labreño. El acceso les fue impedido por un cordón policial. 
tras lo cual las mujeres interpusieron una denuncia por 
agresión. 
Ahora, con una sentencia absolutoria, emitida por el juzga
do de Leganes, el concejal de seguridad ciudadana, Luis 
Miguel Alvarez. se apresura a reivindicar la buena imagen 
policial. Mientras, los vecinos de Nuevo Versalles preparan 
un recurso contra una sentencia que consideran injusta.■ 

--------------------
Un barrio de Leganés quiere pertenecer 
a Alcorcón 

Cambio de localidad 

El barrio Los Castillos de Leganés llevó esta semana de 
nuevo la polémica al municipio, al distribuir un comunicado 
de protesta por no haber recibido la asignación para 
Navidad. Los vecinos de este barrio ya manifestaron hace 
tiempo su deseo de pertenecer a Alcorcón, debido al olvido 
en que les mantiene Leganés. 
El problema se llevó al pleno celebrado esta semana, 
primero del año en la zona. Pleno esperado tras el abando
no que protagonizaron los grupos de la oposición en el 
anterior. La reunión se desarrolló con tranquilidad y se 
trataron entre otros temas, el proyecto de urbanización 
PARQUE SUR que creará más de 2000 puestos de trabajo 
y la legalización del polígono Prado Overa que cuenta 
con unas 420 industrias. ■ 

Esther García 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMJ:NTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

GAT 1)9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 
. 695 62 30 · 695 58 74 

TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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Escuela Taller: el oficio 
de aprender 

La Escuela Taller es un pro
grama subvencionado por 
el INEM en colaboración 
con el Ayuntamiento de 
Getafe que persigue un 
doble objetivo: la formación 
de jóvenes desempleados y 
la realización de obras con 
fines públicos o sociales. Su 
director es José Félix Fer
nandez, arquitecto superior 
que dirige y coordina desde 
enero de 1988 el conjunto 
de las 7 Casas de Oficios y 4 
Escuelas Taller que funcio
nan en estos momentos. 

En abril de 1986 se puso en marcha la primera Escuela Taller de Getafe. 
El objetivo de este proyecto consiste en la recuperación de oficios 
destinados a la conservación y recuperación del espacio arquitectóni
co de nuestra localidad. Esperamos que este reportaje sirva para dar a 
conocer una iniciativa que abriga la esperanza de ayudar todos aque
llos jóvenes que, en ocasiones, ven cómo las puertas del mundo laboral 
se cierran para ellos sin la posibilidad de acceder a un primer empleo. 

El número total de alumnos 
supera los 350, con edades 
comprendidas entre los 16 y 
25 años, y que suelen ser, 
en líneas generales, jóve
nes desempleados que lle
van tiempo sin encontrar 
trabajo, con lo cual, ésta 
sería su primera experiencia 
en el terreno laboral. En re
lación con el grado de 
aceptación de uno y otro 
sexo, existe una suprema
cía por parte del alumnado 
masculino compuesto, 
aproximadamente, por un 
64%, frente al 36% femeni
no, que se ocupa, funda
mentalmente, de las labores 
de jardinería y arqueología. 
La selección se lleva a cabo 
por medio de un personal 
organizado compuesto, so
bre todo, por psicólogos, a 
través de la demanda a la 
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INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 
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FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

C/ Felipe Asenjo, 39 
Poligono Colo Callejas 

FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
Correspondencia: 

Apto. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 
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Oficina de Empleo de jóve
nes con unas característi
cas definidas. Aquellos que 
se presentan deben superar 
una serie de pruebas que, 
según afirma su director, " 
reflejan la personalldad y 
aptitudes de los que soli
citan su Ingreso. Asi, con 
esta documentación, 
nosotros sacamos unas 
conclusiones estableci
das por el . modelo que 
creemos es el idóneo para 
este programa". 
Las Escuelas Taller y Casas 
de Oficios imparten todo 
tipo de materias prácticas y 
teóricas. En construción. 
por ejemplo, se incluye al
bañilería. fontanería . 
cerrajería.carpintería. forja y 
electricidad. Después está 
jardinería, medio ambiente y 
arqueología. El tiempo de 
estancia es de 3 años, aun
que, normalmente. no se 
llega a cumplir. ya que de
pende del tipo de oficio 
proyectado."No exigimos 
a los jóvenes que agoten 
el ciclo porque creemos 
que nuestra finalldad es la 
de lanzarlos a los puestos 
de trabajo. No pretende
mos coartar, en ninguna 
medida, sus posibilida
des". 
Existen.además, unos ci
clos evaluatorios destina-

dos al seguimiento del pro
ceso formativo y estructu
rados en tres niveles."EI 
primer clclo es muy redu
cido, dura unos 3 o 4 
meses, y en él los chicos 
pasan por todos los 
talleres.Así, por un lado, 
son ellos mismos quiénes 
descubren lo que más les 
gusta, y por otro, nosotros 
tenemos una orientación 
de su capacitación para 
uno u otro trabajo. De
pendiendo de estos dos 
aspectos, comienza el 
segundo ciclo que deno
minamos de cuallflcación, 
donde se dedican a lo que 
prefieren durante un año. 
En el último nivel, de es
peciallzación, aprenden, 
en un espacio de tiempo 
comprendido entre los 6 y 
8 meses, un sólo oficio" 
El hecho de trabajar con 
jóvenes de 1 6 a 25 años. 
hace que un 28% de éstos 
no hayan podido finalizar el 
curso formativo por incor.,
poración al Servicio Militar. 
En cualquier caso. el por
centaje de baja voluntaria es 
muy escaso, rondando el 
11 %. A pesar de esto, el 
número de solicitudes de 
ingresos aumenta cada 
año, aunque el mecanismo 
de entrada que se sigue 
impide conocer con exacti-

tud qué expectativas ha 
creado entre la población 
joven en paro la creación de 
las Escuelas Taller. El nú
mero de alumnos tampoco 
es limitado. sino que varía 
dependiendo de una serie 
de factores. "No existe un 
planteamlento prefijado. 
De hecho se producirán 
cambios porque cada 
programa tiene un perío
do de tiempo y unas posi
bilidades determinadas. 
No existe un límite. Tene
mos 11 programas como 
podríamos tener 15 o 5, 
depende de las metas que 
nos marquemos." 
De todos aquellos que han 
pasado por la Escuela Ta
ller. alrededor del 40% han 
conseguido una coloca
ción. Algunos oficios. como 
el del metal, tienen una gran 
demanda, lo que significa 
que la experiencia está 
comenzando a dar resulta
dos positivos. "Creo que 
este indice demuestra que 
la enseñanza que aquí 
damos es muy aplicable a 
la práctica, porque algu
nos de ellos no sólo están 
aprendiendo, sino traba
jando; adquieren simultá
neamente una formación 
completa de su oficio y la 
experiencia laboral". 
El presupuesto del que par-

te la Escuela Taller varía de 
una obra a otra. De los 11 
proyectos actuales, cada 
uno de ellos tiene un partida 
presupuestaria indepen
diente en función del núme
ro de alumnos y el número 
de horas de formación que 
se da. Las subvenciones fi
jadas por el INEM se desti
nan a dos bloques: a la parte 
formativa y la que se conce
de para cubrir los salarios. 
También está la aportación 
que hace el Ayuntamiento 
de Getafe para la realización 
de obras en relación a los 
materiales y medios 
necesarios. "Para 1989 se 
ha fijado un presupuesto 
de 323 millones, mientras 
que en el 90 baja a 89 mi
llones, debido a que las 
Casas de Oficios están 
programadas para un año, 
por lo que sólo quedarían 
las Escuelas Taller". 
Entre sus proyectos se en
cuentra la rehabilitación de 
la Fábrica de Harinas y el 
Hospitalillo de San José, la 
creación del Parque del 
Norte y remodelación de los 
jardines de los Padres Es
colapios para uso 
público.además de la cons
trucción de un albergue ju
venil y la reconstrucción de 
la Iglesia de Perales del Río. 

Ana Salamanca 

.~ 
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~ 

LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAF ICAS o-r~ 
• ARTICULOS DE REGALOS 

• PAPELERIA 

• SUMINISTRO A EMPRESAS 
' 
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Polígono 
San 

Marcos 
La Junta Directiva del Polígono San Marcos se reunió la semana pasada, el SEPES 
presentó los estatutos ya aprobados de la entidad de conservación del polígono. 
Los propietarios se comprometen al mantenimiento y conservación del polígono. No 
obstante sol icitarán al ayuntamiento que asuma algunos costos, no excesivamente cuan
tiosos, tales como el alumbrado público. 
El próximo paso a dar será la convocatoria de Asamblea de todos los propietarios de 
parcelas. Se establecerá un presupuesto y las aportaciones serán proporcionales a la 
superficie abarcada. 
De esta forma se garantiza, entre otros servicios, la creación de jardines en el joven 
polígono y su mantenim iento . ■ Gustavo Jerez 

Concesión de subvenciones 

El Ayuntamiento de Getafe ha previsto la concesión de varías subvenciones en las que 
destacan los 4 millones de pesetas que concederá para el estudio de las necesidades 
formativas dedicadas a sustentar un proyecto de creación y construcción de un centro 
zonal de Formación que dependería de la Comunidad Autónoma de Madrid y en el cual 
estarían representados sindicatos, ayuntamiento y empresarios. Por otro lado, está 
pendiente la concesión de una subvención de 20 millones para el acondicionamiento de 
las obras del Polí gano Los Angeles. así como 24 millones para la construcción de un centro 
de servicios para las empresas de dicho polígono. Unos 5 millones se destinarán a un 
estudio sbcioeconómico sobre las tendencias de la actividad económica de nuestra 
localidad. ■ Ana Salamanca 

w~~ - ,97{,¡;,,,;/a~uvuz/4 
COMIDAS DE EMPRESA 
BAUTIZOS Y COMUNIONES 

ESPECIALIDAD EN: 
-VENADO 
- JAMON DE BELLOTA 
- QUESO PURO DE OVEJA 

Descendió el paro 
en Madrid 

El paro ha descendi
do en la Comunidad 
de Madrid un 12% 
durante 1988, según 
datos aportados por 
el Instituto Nacional 
de Empleo (INEM) . 
Estos datos asegu
ran que en diciembre 
del 88 había registra
dos un total de 
246.993 desemplea
dos. 

El alcalde en 
Valencia 

El alcalde de Getafe, 
Pedro Castro, viajó a 
Valencia durante la 
semana pasada para 
participar como po
nente en unas jorna
das celebradas en la 
capital valenciana 
sobre "la mujer" . 
Las jornadas se de
bían a un encargo del 
Consejero Regional 
de Empleo de la Co
munidad Valenciana. 
También participaron 
la FEM y la dirección 
general de la mujer. 

BEI,MI, S. A. 

CTRA. GETAFE-ANDALUCIA POL. SAN MARCOS PARC. B, 10 
TELEF.: 682 93 64 GETAFE (MADRID) 
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DIRECTOR: PEDRO LUIS ARIAS 

BALONCESTO: 

GETAFE 
SPORT 

A UN PASO 
DE LA 1ª 
DIVISION 

AUTONOMICA 

POLO Y SUS COMENTARIOS 

11 PERROS DE 
PRESA EN 
ACCION 11 

SUPLEMENTO DEPORTIVO 19 de enero de 1.989 

Modesto: 16 años 
al servicio del Getafe 

ORIGEN DE LOS DEPORTES 

HOY, ATLETISMO 

iPIM ... PAM ... PUM ... ! 

CATURLA HABLO 
CON NOSOTROS 

SUPLEMENTO DEPORTIVO 
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PUNTO 
DE MIRA 

Recordarán ustedes, que la F.P.D., y el Club Atlétlco de Madrid, firmaron un convenio el pasado año, 
en el cual, figuraban seis estlpulaciones. Transcurridos cuatro meses desde su aprobación, el punto 
número 1, está sin llevarse a efecto. 
Les recuerdo lo que decia: EL CLUB ATLETICO DE MADRID, ABONARA LA CANTIDAD DE 
QUINIENTAS MIL PESETAS (500.000 PTS.) EN CONCEPTO DE SUBVENCION, DENTRO DE LOS 
TREINTA PRIMEROS DIAS POSTERIORES A LA FIRMA DE ESTE CONVENIO, Y QUE IRIA DESTINADO 
A LA ESCUELA MUNICIPAL DE FUTBOL DE ESTA FUNDACION PUBLICA DE DEPORTES. 
Según el convenio, el dinero se ha debido recibir, lo que no está tan claro es donde ha ido a parar, 
ya que como cito anteriormente, la ESCUELA DE FUTBOL EN GETAFE NO EXISTE, y, al paso que 
vamos, no creo que a los responsables de que esto empiece a funcionar, les entren las prisas en el 
presente año. 
En caso de lncumplimlento la parte perjudicada podrá exigir de la contraria las Indemnizaciones por 
daños y perjuicios que se le haya causado. Aqul, no hay más daño y perjuicio que el causado a todos 
los jóvenes de Getafe que, a buen seguro, están deseando formar parte de la mencionada Escuela. 
Nosotros Junto con ellos, seremos lo.s primeros en denunciarlo al Club Atlético de Madrid. Por el 
momento, se lo denunciamos a la Fundación Pública de Deportes. ■ 

ESTADIO EXPRES 

DIRECTOR: Pedro Luis Arias ASESOR: Celestino Cortina Lobo REDACTOR JEFE: Juan 
Manuel Gomez REDACTOR: Javier Sanchez COLABORADORES: José Miguel Polo, 
Juan Sanchez Soria, Juan José Villegas, Juan Antonio Bravo, Juanjo, Juana de Pablos. 

@ 
CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Pa r t. y Urgencias 217 63 83 

Análisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 
ROPA IMPORTADA DE LONDRES 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pag. 2 
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Getafe Sport jugará la fase de ascenso 

• 

MINI.... .. ...... ... PIVOT CASTILLA .. .. ... PIVOT 
SOUSA ........ .. .. ALERO RUEDA ....... ALERO 
PABLO ........ ... ESCOLTA J. HERMINIO .. .. BASE 
ANDRES ........ PIVOT SEVILLA ........ .. .. BASE 
SALVA .............. PIVOT LUIS ........ ...... ESCOLTA 
JUAN .. .. .. .. .. .. .. .. . ENTRENADOR FERMIN ...... .. .. .... ALERO 

Polideportivo Chamartí n. Getafe Sport 
frente a Derecho Complutense. en 
juego, acceder a la fase de ascenso a 
1 ª División Autonómica. El partido fué 
muy disputado a lo largo de los 40 
minutos. llevando siempre la iniciativa 
el conjunto getafeño. Las ventajas os
cilaron entre 4 y 8 puntos. sin que en 
ningún momento se temiera por el 
resultado final. en esta primera mitad. 
La segunda parte fué igualmente dis
putada. cambiándose las tornas. A 
falta de diez minutos los universitarios 
ganaban de 6 puntos. Desde el ban
quillo getafeño se alecciona a los ju
gadores. se rectifica en defensa y el 
equipo reacciona positivamene. Los 
dos últimos minutos son de auténtico 
infarto. 54-55 para el conjunto de 
Getafe Sport. No queda ahí la cosa. el 

árbitro principal sanciona con falta 
técnica al banquillo getafeño .. el par
tido se pone al rojo vivo. Los complu
tenses aciertan el primer tiro libre. fa
llan el segundo y el balón lo juegan 
éstos desde la banda sin el fruto ape
tecido. Los últimos instantes son ten
sos para ambos equipos. Getafe Sport 
aguanta mejor la presión final y se 
aprovecha de una mejor dirección 
técnica para conseguir el triunfo difini
tivo (55-58) y, lo que es más impor
tante. jugar la fase de ascenso. Lo 
corto del resultado se debió principal
mente al estado del parquet y a la 
dureza de los aros. 
Getafe Sport. actualmente milita en la 
2ª División autonómica Senior. A partir 
de la segunda quincena del presente 
mes. el sueño se puede convertir en 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pag. 3 

realidad y acceder. como hemos 
comentado anteriormente. a 1 ª Divi
sión Autonómica. la antigua 3ª Divi
sión Nacional. 
Esta proeza la han conseguido des
pués de haberse clasificado en 22 
lugar de su grupo. el cuál ha estado 
muy reñido hasta la última jornada, 
donde vencieron a domicilio al Dere
cho Complutense. como queda ex
puesto en la mini-crónica del partido. 
La suerte está echada. Juan y sus 
muchachos han de sufrir un poquito 
más. a buen seguro que no les impor
tará con tal de conseguir el ascenso. 
un ascenso que sería justa recom
pensa al trabajo realizado. ■ 

Juan Manuel 
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-MODESTO, 16 AN< 
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~ \ ~=,,,.. .,, Tenía muchas, muchísimas ganas de 
hablar con Modesto. El actual masajista 
del Getafe nos podría adentrar hasta las 
entrañas del vestuario getafense. Pasado y 
presente se mezclaron con una facilidad 
pasmosa. Durante la entrevista se mostró 
inquieto, aunque, se desenvolvió con 
auténtico desparpajo. Por su mente, 
parecía no haber pasado el tiempo, 
recordaba con fluidez los 16 años que 
lleva trabajando en la entidad azul. El 
vestuario de Las Margaritas ha calado 
profundamente en su ser, no en vano, 
parte de su vida la ha compartido con él. 
Amigo de sus amigos, honrado, 
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lModesto, recuerdas aquella época cuando 
comenzabas? 

Empecé en el Construcciones Carrillo, perma
neciendo hasta su desaparición. A partir de ahí. 
el Getafe. Entre con Fede en el Promesas. luego 
Juveniles. Promesas y Primer Equipo, en aque
lla época éramos como hermanos. yo hacía dos 
funciones: masajista y utillero. 

lOué te pareció el fútbol por dentro, qué es 
lo primero, lo que más te sorprendió? 

La gente. había gente muy buena. entrenado
res. jugadores. personas con las que trabaje. el 
dinero era lo de menos. No hablemos de direc
tivos. estos son otra cosa. 

Con lo que has vivido, podrías escribir un 
libro sobre el Club. 

iOué libro!. he tenido muchas con muchos. con 
personas que no valían como directivos. Yo no 
me he callado, he tenido problemas por decir 
las verdades, me han pagado una miseria, 
aunque yo no viva de esto. Cobraba todo el 
mundo menos el que trabajaba 

lQué entrenadores has tenido? 

Fede, Sanchis, Arandilla, Poli, Caballero, Máxi
mo Hernández. Felines, Serrano y, en la actua
lidad Caturla. 

lQuién ha sido el mejor? 
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trabajador, por su manos han pasado 
cientos de futbolistas. Para ellos, el 
"abuelo" es algo más que un 
masajista. 

Todos son muy buenos. 

Modesto no se quiso mojar. A nosotros nos 
consta que Poll es su entrenador favorito. 

lCuáles son las responsabilidades que tie
nes? 

La principal es cuidar por el bien del futbolista, 
aunque he hecho de todo. 

lNormalmente te han dicho algo sobre tu 
cometido? 

Nadie. Inclusive. la directiva actual se ha sor
prendido del material que he tenido para traba
jar. 

lAlgún entrenador te ha comentado algo 
sobre el masaje del jugador? 

Eduardo Caturla. debido a sus conocimientos 
médicos. 

lCómo es en general la condición física, el 
tono muscular de los jugadores del Getafe? 

Muy buena. Ni con Serrano ni con Caturla he 
conocido lesiones musculares debido al traba
jo físico realizado. La preparación es óptima. 

lQué jugador te ha dado más trabajo en la 
mesa? 

Sin lugar a dudas, Rebollo. Su masa muscular 

es excepcional. 

lEI masaje es engañoso?. lSirve para algo? 

Sirve muchísimo, un equipo tendría que tener 
dos o tres masajistas en vez de tanta gente que 
cobra y no vale para nada. Sería mucho más im
portante. es ideal para el jugador. Muchas ve
ces no se puede calentar porque no hay gente 
que trabaje para ellos. 

lAlgún jugador lo ha rechazado? 

Ninguno. a todos les gusta. 

Dime un jugador propenso a las lesiones. 

Salazar. 

Cuéntame un secreto, lqué jugador tienes 
que esté siempre dispuesto a entrenar, a 
jugar, que sea puntual? 

Carlos, es el modelo ideal. Angel también está 
en su línea. 

¿y al revés? 

Cortijo. 

lOuíén ha tenido, estando tú, la lesión más 
grave? 

Jose Luis, tuvo de todo en la rodil!a 
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lCómo reacciona el Jugador lesionado? 

Se enfada mucho, te chilla, cuando hay lesión 
se siente impotente, la lesión se nota. 

lEI más valiente en la reacción? 

Angel. Es un "monstruo, un animal en persona" 

Jugadores asustadizos, aprensivos, dime 
algunos. 

Corona y Sebas l. 

lQué es lo primero que te dicen los futbolis
tas cuándo llegas con el agua milagrosa? 

Si tienen lesión no me dicen nada, si no la hay, 
que aguante, que no le han tocado, tranquilo, 
vamos a perder tiempo ... 

Ese agua, llo cura todo? 

Sí. el agua fría calma el dolor, quita la inflama
ción. 

lEn qué partido has tenido más trabajo? 
En las Islas, Marino-Getafe, nos dieron palos 
hasta en el banquillo. 

Supersticiones, manías, costumbres, cuén
tanos algo, 

Uff, hay muchas. Jugadores que quieren el 
mismo número, que prefieren jugar con medias 
rotas mejor que nuevas, hay muchas y muy 
grandes. Sin ir más lejos, Herva ha pagado 
camisas nuevas y no se las quieren poner, 
utilizan las viejas. son manías. Los pantalones 
igual. los quieren grandes. amplios, se está 
jugando con los del año pasado. El entrenador 
comparte sus manías y las comprende. 

Se me pasaba, dime un jugador tempera
mental, nervioso. 

Corona, no aguanta nada. 

Dime, len el vestuario de Las Margaritas, se 
comenta algo que se haya publicado o escu
chado? 

Sí.si. Si se meten con alguien a nivel individual 
el apoyo es total. 

SI te parece vamos a dar un giro en nuestra 
conversación. De la mesa de masaje pasa
mos a la del comedor. lUn Jugador tripero? 

Tocón. no había otro en el mundo. lo mismo 
comiendo que bebiendo. 
A la Inversa. 
Sebas 1 . Come lo mínimo. se cuida mucho. 

Vamos con los directivos, lte ha tratado bien 
el Club? 

Sí. Por mi manera de ser. me he llevado muy 

bien con todo el mundo. He trabajado mucho. 
si no trabajas no te aprecian. Si he discutido 
con alguien no le guardo rencor. 

lCon cuál directiva te quedas? 

Aunque me pese y les pese a algunos, me 
quedo con la Gestora que hubo. Los Arroyo. 
Vara, Madrid, Barahona. Segovia .... gente muy 
buena para ser una Gestora. cumplieron muy 
bien con los jugadores y con los empleados 
del Club. 

La afición del Getafe, lcómo lavé Modesto? 

Buena, siempre han animado al equipo. unas 
veces más que otras. dependiendo del mo
mento. A la afición no se la puede engañar. La 
época de Carrillo fué sensacional. empezaron 
las cosas mal y les querían sacar más dinero. 
eso no puede ser. si se tuercen las cosas no se 
puede machacar a los socios. 

De entrar una nueva directiva en el Getafe, 
lsegulrías siendo el masajista? 

Este año querían traer un masajista profesio
nal. Si Antonio de Miguel se llega a ir. no 
hubiese seguido. Cobro 25.000 pesetas. A ver 
que masajista de 21 B cobra este dinero. por 
Dios. Yo respeto todas las opiniones a este 
respecto. Esto no me lo invento, me lo dijo el 
presidente. 
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"Abuelo", la quién echas de menos en el 
vestuario de Las Margaritas? 

Sobre todo. a Alfonso. un gran caballero. Junto 
a él. Cruz y Sal azar, han sido amigos. compañe
ros. jugadores que pasaron muy malos ratos y 
han sido muy honrados. Han sido los que más 
han dado por el Getafe. 

Para finalizar , cuéntame una anécdota. 

Un día. Estepa. cuando terminó de pagar a 
todos yo me quedé sin cobrar. al pedirle expli
caciones me dijo: Tú no cobras porque no 
quieres. porque si nos contases lo que se 
cuece en la caseta. serías el primero en cobrar. 
Yo le contesté que no era el chivato de nadie. 

Realmente curioso. Lo que tiene uno que 
aguantar. En fin, nos despedimos de este 
vallisoletano que adora al Getafe y a Las 
Margaritas, que no se olvida de Alfonso, que 
siempre recordará el partido Getafe-Barce
lona, que admira a todos los árbitros, que 
tiene por maestro a Antonio Acedo (padre), 
que vivió su mejor temporada la campaña 
anterior y, que siempre se acordará de ese 
excepcional delegado que es Jesús Mantilla, 
sin olvidar a Carmelo. 
Modesto 16 años al servicio del Getafe. ■ 

Pedro Luis Arias. 
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EL ORIGEN DE LOS DEPORTES 

Nacimiento del atletismo 

Se puede considerar al atletismo como el más antiguo y la base de 
todos los deportes. Carreras, son lanzamientos y saltos, ejercicios 
que el hombre siempre ha practicado de forma más o menos ligada 
a ciertas funciones físicas fundamentales. 
Hemos de distinguir, sin embargo, la condición atlética relacionada 
con la naturaleza humana y la práctica voluntaria y consciente de 
determinados ejercicios físicos con el propósito de mejorar las 
cualidades del hombre en determinados campos. 
En Grecia. los ejercicios atléticos se concebían como preparación 
para el guerrrero. Repasando la historia de las Olimpiadas, encon
tramos inmediatamente la carrera de velocidad y el lanzamiento del 
disco. Con la decadencia y posterior desaparición de los Juegos 
Olímpicos, las actividades atléticas quedaron olvidadas durante 
largo tiempo. En el siglo XIX se inició el resurgimiento de la práctica 
de estos deportes, y se establecieron normas para la práctica de 
cada uno de ellos. El impulso final a este renacer se dió con la 
creación de las modernas Olimpiadas, al introducir el sentido de la 
competición, esencial para el desarrollo de las pruebas. 
Podríamos calificar a las modernas Olimpiadas como máximo 
exponente del deporte de competición. Su celebración congrega a 
atletas de todas la nacionalidades, aunque se haya perdido gran 
parte del espíritu que animó los Juegos Olímpicos griegos y que 
movió al barón Pierre de Coubertin a promover su restauración. 
La leyenda une a la fundación de las Olimpiadas el nombre de 
Hércules, contando entre sus participantes a dioses como Apolo y 
Ares. Sin embargo, su origen más probable está en los antiguos 
juegos funerarios en los que se intentaba revivir las empresas de los 
héroes y los reyes fallecidos. De estos ritos funerarios deriva el ciclo 
de las fiestas panhelénicas que se celebraban en el intervalo 
existente entre dos Olimpiadas: los Juegos Píticos, los lstmicos y 
los Nemeos. 
No parece que el nacimiento, como hoy se conocen, tuviese lugar 
en una época anterior al siglo IX antes de Cristo. La primera 
Olimpiada de la que se tiene noticias exactas se celebró en el año 
776 a. de J.C., momento que se tomó como base para el antiguo 
calendario griego. 
El primer campeón olímpico, vencedor en la única pureba de que 
constaban las primera Olimpiadas, la camera del estadio, fue un 
cocinero de Elide, llamado Koroibes. Pruebas y más pruebas, 
campeones y más campeones, vieron alternar apariciones y 
desapariciones de los Juegos, hasta que, en 1894 se reunieron en 
la universidad de París delegados de 14 paises, entre ellos España. 
que se pronunciaron por unanimidad de modo afirmativo sobre la 
reanudación de las Olimpiadas. Desde entonces: Atenas, París, 
San Luis, Londres, Estocolmo, Amberes, nuevamente París, Ams
terdan, Los Angeles, Berlín, Londres por segunda vez. Helsinki. 
Melbourne, Roma, Tokio, Méjico, Munich, Montreal. Moscú, Los 
Angeles y Seúl. han dado vida a uno de los acontecimientos 
deportivos más importantes: el atletismo. ■ 

Javier Sánchez 

i Pim, Pam, Pum ! ______________ .. _ 
Caturla habló con 

nosotros 

En el Municipal de las Margaritas, juga
ban Getafe y Alcalá. Antes de que co
menzase el encuentro, Eduardo Ca
turla estuvo hablando conmigo. El tema 
de fondo no era otro que darme su 
opinión sobre el comentario aparecido 
en el número 15 de GETAFE EXPRES 
(en suplemento deportivo) y que yo 
titulaba: iQué me dices Caturla! 
El técnico getafense, argumentó una 
serie de razones en las cuales. dejó bien 
a las claras que contra la afición del 
Getafe no tenía absolutamente nada, 
salvo con el clásico grupito, exigente 
donde los haya, que por otra parte, 
existe dentro de todas las aficiones del 
mundo. Nos comentaba Caturla, que 
las comparaciones hechas sobre su 
actual equipo y mi adorado sueño, eran 
un tanto, cómo les diría, desequilibra
das. tal vez sea la palabra apropiada, ya 
que según él, aquellos eran profesio
nales y éstos no. Las comparaciones 
siempre han sido odiosas, pero pienso, 
que son necesarias en infinidad de 
casos. 
Por espacio de aproximadamente 1 O 
minutos, estuve escuchando a Eduardo 
Caturla. yo apenas hablé, me limité más 
bien a escuchar al técnico de Las Mar
garitas. Coinicidimos en algunas apre
ciaciones. en otras. cada uno tiene su 
opinión. respetada en ambos casos. 
Un apretón de manos dio fin a nuestro 
encuentro, con el deseo de victoria so
bre el Alcalá. 90 minutos después, éste 
se producía contundentemente, como 
si hubiese sido un presagio. 
Sigo pensando que aquí. en Las Mar
garitas, cualquier tiempo pasado fue 
mejor. El presente se puede mejorar, 
material humano existe. Yo hago votos 
para que así sea. Ojalá. los actuales 
integrantes de la plantilla azul, me de
vuelvan a mis ancestros getafenses. 
Todos, todos saldríamos ganando. ■ 

Pedro Luis Arias. 
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POLO 
Y SUS COMENTARIOS 

AQUELLOS ESPECIALISTAS 
Ellos no ofrecen sugerencias, lo suyo 
no es inventar, saben que se les nece
sita siendo como son y que nadie 
puede reemplazarles en su trabajo. 
Son los especialistas. 
Generalmente se les asocia con el 
trabajo sucio, pero lejos de sentirse 
desprestigiados esconden una satis
fación interior porque son conscientes 
de que lo suyo es destruir, echar ta
chaduras sobre el lienzo del artista, 
emborronar lo que puede ser bello. 
Son austeros en su comportamiento y 
hasta se diría que rehuyen los aplau
sos. Sólo quieren saber a que jugador 
tienen que marcar, lo demás es cosa 
de otros. Su credo se limita a lo que 
ven, a los hechos tangibles, la fantasía 
para ellos es ruido. Su mentalidad tan 
distinta a los demás, les ayuda a con
centrarse hasta el punto de convertir 
su enfrentamiento en algo personal. 
Alimentan esta idea sus compañeros. 
su entrenador, los propios aficiona
dos. Si consigues, le dicen, que el rival 
asignado quede anulado, habremos 
ganado mucho, tienes que intentar 
que no toque el balón. Es lo que quería 
oir, ya no necesita más instrucciones, 
se calza las botas y, mientras está 
calentando junto a sus compañeros, él 
ya está jugando otro partido.Su fuerza 
está en el convencimiento, creen en lo 
que hacen y curiosamente los silbidos 
desaprobatorios del público rival les 
hacen crecerse, afirmarse en que su 
trabajo está siendo efectivo. Hasta en 
esto son especiales. 
Sólo su esfuerzo les protege de sus 
carencias técnicas, dependen casi 
exclusivamente de su voluntad y de 
sus pulmones, de su instinto felino. 
Hace tiempo que asumieron su papel 

de perros de presa. Recordemos al 
alemán Vogts persiguiendo, sin nin
gún rubor, por todo el campo a Cruyff, 
al italiano Gentile a Maradona hasta 
desquiciarlo, recordemos al inglés 
Styles con apariencia de anciano, sin 
dientes, bajito, poca cosa, pero las 
garras las llevaba escondidas en las 
botas, en los codos, en la mente. Era 
despiadado no ya sólo con el contra
rio, sino con el espectáculo, con la 
propia esencia del fútbol, aunque 
muchos digan que un jugador así era 
necesario. No lo creo así. sobre todo si 
tenemos en cuenta que no constitu
yen un ejemplo para los que empiezan 
y porque abogo claramente por otro 
tipo de jugadores como Kroll. que a su 
calidad atacante unía una enorme 
fortaleza defensiva hasta el punto de 
tener que preocuparse el delantero 
contrario de defenderle a él. Jugado-
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res como el portugués Columna o el 
argentino Marzolini, auténticos espe
cialistas de romper el juego del con
trario y a continuación ofrecer una 
amplia gama de recursos ofensivos. 
Por fortuna. aquellos especialistas van 
desapareciendo y poco a poco .vamos 
descubriendo otro modelo de defen
sas que se atreven a cruzar el medio 
campo convencidos de que ellos tam
bién son capaces de aportar un bagaje 
ofensivo al equipo. 
El fútbol es algo que exige creatividad, 
manejo del balón, inteligencia para 
descubrir las debilidades del contrario 
sin recurrir a fórmulas disuasorias, es 
decir, a la dureza descarada.Defiendo 
por tanto un marcaje por anticipación 
sin que el jugador pierda su autono
mía. sin que tenga que depender ex
clusivamente del contrario. Hablo na
turalmente desde la óptica de espec
tador porque si lo hiciese como entre
nador es evidente que me tendría que 
adaptar a los jugadores de que dis
pongo, pero lo que quiero evitar preci
samente es entrar en cuestiones tác
ticas por ser algo muy complejo y 
propenso a la discusión. Espero evitar 
la contradicción si repito que hablo de 
mis preferencias y no de mis obliga
ciones, quizás para no tener que 
asombrarme al leer que un entrenador 
de contrastada categoría y experien
cia multase a un defensa por haber 
cruzado la línea central del medio 
campo. Con estos conceptos tan atá
vicos no hubiésemos tenido ocasión 
de conocer jugadores como Becken
bauer, Koeman o Baresi. Y claro, el 
fútbol sería otra cosa. ■ 

José Miguel Polo. 
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Grupo de Mujeres de Getafe 

Reivindicar 
para la mujer 

El grupo de mujeres de Getafe tiene tras de 
sí años de lucha por conseguir la igualdad 
entre hombres y mujeres, en una sociedad 

como la nuestra, en la que las diferencias no 
han desaparecido aún. 

Página 24 

La mujer siempre se ha 
conformado con un papel 
secundario en la vida social. 
Todavía hoy. muchas mu
jeres acatan ese rol im
puesto por las ideas y la 
educación. Satisfacer y 
complacer al hombre ha 
sido su única ocupación a lo 
largo de la historia. pero la 
lucha de alguna de estas 
féminas ha impulsado a la 
mujer hacia un papel más 
activo en la sociedad y. con 
ello. a la exigencia de dere
chos que le pertenecen de 
modo propio. 
La reivindicación de la 
igualdad entre sexos se ha 
canalizado a través del 
movimiento feminista. Uno 
de los grupos que actúan en 
Getafe, pertenecientes a 
este movimiento. es el Gru
po de Mujeres de Getafe, 
compuesto por cinco muje
res cuyo objetivo principal 
es conseguir esta igualdad 
por medio de reivindicacio
nes. "Las cosas que están 
mal tenemos que arre
glarlas nosotras". 

Igualdad, ldónde? 

Angeles y Yolanda. del 
Grupo de mujeres. tienen 
muy claro que las diferen
cias entre las posibilidades 
de actuación de los hom
bres y mujeres. no sólo se 
reflejan en el ámbito social. 
sino también en el familiar. 
Estas diferencias se pre
sentan desde el momento 
del nacimiento. Distintos 
juguetes. distinta educa
ción familiar. distintos cole
gios. Diferencia entre los 
horarios de llegada a casa. 
en la posibilidad de realizar 
estudios superiores. Distin
ta concepción de la educa
ción y conducta sexual. tra
bajo no reconocido en el 
hogar ... 
Acabar con las diferencias 
es difícil cuando estas se 

hallan institucionalizadas en 
una sociedad típicamente 
patriarcal. en la que la mujer 
debe vivir por y para el 
hombre. El bombardeo pu
blicitario acrecienta la idea 
de la mujer como objeto de 
posesión. Las agresiones la 
convierten en objeto de uso 
y disfrute. Pero la mujer es 
una persona. 
Todos estos problemas 
preocupan al Grupo de 
Mujeres de Getafe. que 
plantean su resolución por 
las vías de la información y 
concienciación del colecti
vo femenino. Los temas de 
los que más se ocupan son 
el aborto, las agresiones y 
la sexualidad. 
En sus líneas de actuación. 
el Grupo de Mujeres partici
pa en los planes de la Coor...,. 
dinadora Estatal. enfocan
do los mismos puntos y 
acciones. También se ha
llan integradas en la Coor
dinadora de Barrios. den
tro del Movimiento Femi
nista. y a veces. han unido 
sus fuerzas al grupo 
feminista Manuela Galeo
te. 
También participan en otras 
iniciativas como. por ejem
plo. la huelga general del 
14-D. Para ello. mantienen 
contactos con el Comité 
Anti-OTAN.grupos 
ecologistas y Tiempo Al
ternativo. asociaciones to
das ellas de Getafe. 
Para Angeles y Yolanda 
parece estar muy claro que 
la solución a todas estas 
desigualdades no es fácil. 
"Habría que volver a na
cer, empezar desde cero. 
Por ello, hay que cambiar 
las cosas día a día, cam
biarlas poco a poco". Para 
ello. han iniciado distintas 
campañas a fin de concien
ciar a las mujeres de que 
ejerzan sus derechos y se 
amparen en la ley. 
Las campañas que han lle-
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vado a cabo hasta ahora 
están relacionadas con 
temas como aborto, agre
siones y sexualidad. La 
campaña sobre el aborto 
reivindica el derecho de la 
mujer a decidir libremente 
cuándo abortar. de forma 
que los hijos sean siempre 
deseados, no impuestos. La 
ley del aborto y sus tres 
supuestos, les parece. al 
Grupo de Mujeres "del todo 
Insuficiente. No abarca ni 
el 5% de todos los casos". 
La campaña también trata
ba el tema de la sexualidad. 
en especial en lo referente a 
la homosexualidad femeni
na. lesbianismo. y anticon
ceptivos. En estos temas. 
las diferencias entre hom
bre y mujer también son 
claras. La homosexualidad 
masculina, si no compren
dida. al menos es aceptada. 
En el caso de las lesbianas. 
estas son tratadas con des
precio, "quizás porque el 
sexo siempre se ha enfo
cado desde la perspectiva 
de que sólo el hombre 
debe sentir y ser fuente de 
placer". apunta Angeles. 
Este fue el tema fuerte de la 
campaña. que consistió en 
charlas en institutos y en la 
Casa de la Juventud. pega 
de pasquines y murales. 
Otro de los temas tratados 
es el de las agresiones físi
cas o verbales. Dentro de 
estas se incluyen. desde el 
típico "piropo", hasta las 
violaciones. pasando por 

GETAFE EXPRES 

malos tratos en casa. "Las 
mujeres deben conclen
c la rse y denunciar", 
explica Yolanda. En la 
campaña contra agresiones 
unieron sus fuerzas con el 
grupo Manuela Galeote. 

vayan a la mili, cómo va- gracias a aportaciones per
mos a estar a favor de que sonales y la venta de pegati
vayan las mujeres". Su nas, calendarios y subven
actuación estaba coordina- ción de la Coordinadora de 
da con la del Comité AntiO- Barrios. "El ayuntamiento 
TAN y el acto central fue la nos ha dado dinero algu
proyección de la película nas veces, a regañadien

tes, pero como no estamos 
legalizadas y nuestras ac
ciones no son institucio
nales ... ". 

Difícil concienciación 

Angeles y Yolanda ven en los 
medios de comunicación el 
peor de los enemigos en la 
batallla por la concienciación 
de la necesidad de igualdad 
entre hombre y mujer, la lu
cha contra los roles. "La 
repercusión del movi
miento feminista sería 
mayor con más ayuda". 
Las feministas están mal vis
tas, "nos ven como locas en 

Pegatina sacada por el grupo en la campaña contra las agresiones contra de los hombres. 
Sólo cambian de Idea 

sobre todo con motivo de "La recluta Benjamín". en la cuando nos conocen de 
una violación que tuvo lugar Casa de la Juventud. cerca. Creen que quere
en Getafe. Actualmente. y tras las jor- mos dominar como domi
Otra de las campañas se nadas en Santiago sobre nan los hombres. Esto no 
centró en la oposición a la agresiones. preparan el 8 es así." 
incorporación de la mujer al de marzo. el día de la mu- La mujer ha evolucionado y 
ejército. "SI estamos en Jer. El grupo puede realizar su papel social ha cambiado 
contra de que los hombres todas estas actividades con ella, pero las desigual-

• dades siguen siendo las 
mismas. La mujer siempre 

• • • pierde ante el hombre. sufre 
con mayor fuerza los despi-

~ · trar 1 
, .. \ \ , ' adelante en su lucha contra 

• .. ' • '"las diferencias. ■ 
Soledad Galiana 
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AGORA 
SUR 

Cooperativa de viviendas 
unifamíliares en 
CIEMPOZUELOS 

Se admiten socios 

PARA INFORMACION EN 

C/. Pintor Goya, 4 

Horario de oficina, de 6 a 8 .30 h. 

CIEMPOZUELOS 

Teléfono 893 05 62 

~1890~ 

IHm'm 
CERVEZAS 

CONCESIONARIO 

RJOj\ --
...__.."_ 

~~ 
m1n or rRIA~7A _,.. 

~'"'~~ ~~ 
'M-d. ~OF ...... 

t!\ "'1 

l 1ni,1eh, ■u,1..,, l .., lt 
C/. Carpinteros, 26 • Téléf.: 681 82 11 • GETAFE 



______ ____,:._ ____ C-uttu1ia_ 

Semana Cultural de 
INTELSA 

La semana pasada se ha celebrado una nueva edición de la 
Semana Cultural de INTELSA. Se abrió la semana (más 
política que cultural) con una charla coloquio a la que 
asistieron el alcalde, Pedro Castro, y el lider sindical, Juan 
lgnaclo Ramos, junto a representantes de CCOO y UGT. 
Las grandes ausencias las protagonizaron Nicolás Sartorlus, 
Salce Elvlra y Apolinar Rodrlguez, entre otros. A pesar de 
haber sido invitados, no asistieron al acto. 
Durante la charla coloquio "la movida del Plan Juvenil" , 
celebrada en la tarde del martes, día 1 O, se habló del polémico 
Plan Juvenil, de los presupuestos y de otros problemas 
relacionados con el mundo laboral. 
El presidente del Sindicato de Estudiantes, Juan lgnaclo 
Ramos, declaró en su ponencia que no se descartan nuevas 
movilizaciones si el gobierno no cede en sus pretensiones. Así 
mismo. el líder juvenil expuso medidas alternativas al plan de 
empleo del gobierno. como la jornada de 35 horas, la jubila
ción a los sesenta años y la supresión del contrato temporal. 
Los aspectos estrictamente culturales de la semana organi
zada por INTELSA. fueron una exposición de fotografía y 
pintura y la proyección de la película "El Dorado" , de Saura. 

E.G. 

'-- v -

,Uai~ 

" -Palo~ita, 
WILLOW es la última genialidad del cine fantás
tico, obra de la factoría Lucas. El director de esta 
película, Ron Howard, fámoso ya por su anterior 
éxito con "Cocoon" ,ha conseguido en esta pri
mera colaboración con el productor Georg e Lucas 
. un excelente resultado. 
WILLOW es una espectacular fábula cinemato
gráfica que ha reunido la mayor concentración 
imaginable de enanos de todas las edades y 
razas. Estos forman el pueblo de los Nelwyns. 
pueblo de Willow, el héroe de la película. Precisa
mente los fotogramas de la vida del pueblo, sin 
necesidad de efectos especiales, resultan mági
cos, a pesar de ser reales. 
El resto de la película se desarrolla en un entorno 
medieval, entre brujas, hadas y hechizos, que 
dejan paso libre a los efectos especiales de la 
ingeniería Lucas. Warwick Davis es el joven que 
encarna a Willow. el pequeño protagonista de la 
película que precisamente tiene el aspecto del 
antiheroe, encargado de salvar a la pequeña Elora 
Danan, la princesa que destronará a la bruja 
Bavmorda. Concretamente los fotogramas de este 
bebe , muy oportunos, encarnan la ternura en todo 
un argumento lleno de guerras y persecuciones. 
No falta entre éstas la lucha entre dos brujas, el 
tradicional combate entre el bien y el mal. 
En definitiva WILLOW ofrece a los espectadores 
entretenimiento y unos estupendos fotogramas. 

Esther García 

MECANIZACIONES EN GENERAL 
ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

INDUSTRIAS 
1 

FABRICADOS 

&J!gMJ!\ 
APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

C/ Impresores, 38 

28906 GETAFE (Madrid) 

GET AFE EXPRES 

CEL 
Tels.: 695 99 71 

695 60 07 
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El Sagrado Corazón de Jesus (IV) 

Memorial del Monumento 
Trece de junio de 1900.
Vísperas de la festividad del 
Corpus Christi. Fecha de un 
artículo publicado en la 
Semana Católica en el que 
se inicia la erección en el 
Cerro de los Angeles, como 
centro geográfico de Espa
ña, de un monumento na
cional al Sagrado Corazón 
de Jesús y a la Inmaculada 
Concepción. 
En 1914 Don Ramón García 
Rodrigo Nocedad, vicemi
nistro de la Venerable Orden 
de San Francisco en San 
Fermín de los Navarros, de 
Madrid, tuvo una idea que 
expuso al jesuita Padre José 
Rubio y al Padre Grawley de 
la Congregación de los Sa
grados Corazones, quien el 
7 de diciembre de ese mis
mo año pronunció una con
ferencia en el Centro de 
Defensa Social, exponiendo 
la idea del monumento al 
Corazón de Jesús. El 7 de 
mayo de 1916, el señor Gar
cía Rodrigo se encontró 
casualmente en la calle al 
Padre Calasanz-Baradat, a 
quien habló del monumento. 

i\1 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
e I. G - Parcela e -22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

El Padre Calasanz-Baradat 
comunicó esta iniciativa a la 
Duquesa de la Conquista, 
camarera mayor de la reina. 
La Duquesa de la Conquista 
decide llevarla adelante. y 
asi lo expresa al Nuncio de 
Su Santidad, al Cardenal 
Primado y al Obispo de 
Madrid, que dan su confor
midad. 
El 21 de mayo de 1916, el 
predicador Padre Bernardi
no María Uzal. franciscano, 
al estar conmemorando en 
el Cerro de los Angeles su 
VII centenario del jubileo de 
la Porciúncula y ante la 
imagen de Nuestra Señora 
de los Angeles, que por la 
tarde se trajo procesional
mente a Getafe, expone pú
blicamente la idea del señor 
García Rodrigo Nocedad. Y 
pocos días después, el 30 
de junio de 1916, se coloca 
la primera piedra, con asis
tencia de toda la corpora
ción del Ilustrísimo Ayunta
miento de Getafe, presidido 
por su alcalde Don Jacinto 
Cervera y Gómez. ■ 

Marcial Donado 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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.RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~~i~= 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, navdes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta (/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 



r 

• 

___________ Or,is.iók_ 

Subir, bajar, distraer el cielo 
seco de la boca con la 
sensación última de una 
llegada futura. Es posible. 
debe ser posible. El cuer
po no existe, ha dejado de 
vivir y es tan sólo ya una 
prolongación más de la 
máquina metálica. El juego 
empieza cuando arriesgas y 
el riesgo es inevitable 
cuando se quiere ser el 
mejor o rayar en la perfec
ción total. Ser segundo o 
tercero es estar más o me
nos muerto. Solamente el 
primero logra resucitar el 
cuerpo, los huesos de los 
alveolos, la sangre de las 
encías y la saliva de la car
ne. 
Jorge Rodríguez Fernández 
es un tipo vulgar entre la 
multitud hasta que comien
za a hablar de ciclismo. Es 
entonces cuando se le ilu
minan los ojos y su voz 
suena seca y segura, estoi
ca como la de todo buen 
ciclista que aprende a es
perar el instante preciso 
para huir del grueso del 
equipo, de la masa, o tal vez, 
en última instancia, de sí 
mismo. Monta en bicicleta 
desde muy niño, pero fue en 
1 983 cuando pedaleó por 
primera vez en una campe-

ll ~s.e~o 
Xet~ies.,e 

Ciclista 
Joaquín Herrero 

tición de ámbito local. En 
1 985 se incorporó a la Es
cuela de Ciclismo de Fran
cisco Nieves, sita en Parla. 
Allí entró como neófito. Sin 
cesar se fogueó y, una vez 
moldeados sus músculos. 
comenzó a competir en ca
rreras federadas a nivel 
nacional. Con una altura de 
un metro y setenta y nueve 
centímetros este mancebo 
ciclista ha sido segundo en 
la Vuelta a Elbarraco(Avila), 
cuarto en la Vuelta a 
Hervas(Cáceres), quinto en 
el Gran Premio de NA Seño
ra de Valverde(Madrid) y 
sexto en la Décima Vuelta 
Ciclista a Cuenca, todas 
éllas corridas entre los años 
1986/87. También ha entre
nado en Madrid con profe
sionales de la talla de 
Eduardo Chozas, Anselmo 
Fuerte, Vicente Fernández y 

Camarilla. 
Escucha, Joaquín: verás a 
Infinidad de señores ves
tidos con maillotes de vi
vos colores, con cullotes 
negros y viseras echadas 
hacia atrás que, monta
dos en sus resplande
cientes bicicletas, peda
lean a un ritmo hortera 
sobre el asfalto de las 
carreteras que cl.rcundan 
Xetafe. Es mentira. Parece 
ser que la afluencia de ci
clistas a nuestras carrete
ras es un asunto mera
mente televisivo, es una 
consecuencia de la re
transmisión de vueltas ci
clistas a España, Francia e 
Italia. Estas personas ni 
tienen licencia ni están 
federadas. Es una ficción 
más de la vanidad humana. 
En Fuenlabrada. Toledo. 
Leganés y Parla hay persa-

nas que se mueven por y 
para este bello y esforzado 
deporte. Hay subvenciones 
por parte de los ayunta
mientos. Sin embargo, en 
Xetafe sólo se vive para el 
atletismo y el fútbol en sus 
diversas modalidades. No 
hay ciclistas en Xetafe, y los 
que hay, como Jorge Rodrí
guez y Carlos Rico. que mi
lita en el equipo Mavisa, tie
nen que salir fuera de Xetafe 
para mantener su categoría. 
amén de costearse por su 
cuenta los gastos que el 
ciclismo implica. Qué hace 
el señor Canadillas, conce
jal para los asuntos del 
deporte local, qué hace la 
Fundación Públ ica de 
Deportes. Nada, náda, 
absolutamente nada. Tan 
sólo una entidad privada ha 
hecho algo por el ciclismo 
xetafense : Cuartos de 
Baño Rio. 
Bajar, defecar y subir luego. 
La distancia siempre termi
na devorando el punto fijo. 
La pájara o mierda se ad
hiere a los sesos de tu 
cabeza. Es posible, tiene 
que ser posible. lAcaso, 
Jorge. no huyes de tí mismo 
cuando bailas sobre tu 
amante metálica? ■ 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS • PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 • P A R·L A (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

PROXIMO COMIENZO DE CURSOS: ENERO 88 
MATRICULACION: HASTA EL 31 DE ENERO 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOL VER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE . 

¡CONOZCANOSI 

~-" -----"' - - ,.. ,.. ~~"l.1.,~ ~~ 
--- .. ..... ~ .. -··-- -. - --- . ..._, __ _ -

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclon Bondwell 

~ 
- --- --- - - --- -- - ---- - - ----====~- --- -·-

·\ 
' 

¡CONOZCANOS ESTAMOS MU'f CERCA DE USTED! 

3/'l/#'-'J. BiRllll! 5 ~1,~l~k:s1 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS I CENTRO DE INFORMATICA SERVICIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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GENEALOGIA Y HERALDICA 
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BLANCO 
Apellido extendido por España y América. 
Franciscano Antonio Blanco Herrejón y Porta, bauti
zado en el Sagrario de la catedral de Baza en 20 de 
febrero de 1744. Coronel del regimiento de infantería 
del principe. 

ARMAS J; 
-;~ ~; -" . .. ¡ Escudo partido: en la primera partición, una torre de 

oro en campo de gules, y en la segunda, tres barras de 
sinople en campo de oro, bordadura de azur con ocho sotueres de oro.■ 

SOLUCION A LA SOPA DE 
LETRAS DEL N2 ANTERIOR 

MROP R T V 
Al~G i K 

u 
L p 
1 O 
1 B 

AIV S 

Marcial Donado 

SOPA DE LETRAS 

-
A 1 FOSOL I F 
REL I G IONS 
U A C E G I K M A 
T OQ SUWY AC 
AFBLAT 1 N 1 
R A I F M R H J T 
E C L S O N P R A 
T 1 U T I V X C M 
1 M S Z O C I A E 
LICEISAOT 
H U O J U B I O A 
A Q B M C 1 O S M 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DEL N2 ANTERIOR 
HORIZONTALES: 1. Vacas.-2. Medidas.-3. Palatinos.-4. Mitocondria.-5. Ateca. 
aralC.-6. TO. Enema. lr.-7. Enes. Soce.-8. Ser. Ter. Res.-9. Superados.-10. 
Piletas.-11. Camas. 
VERTICALES: 1.Mates.-2. Pitones.-3. Mate. éruP.-4. Veloces. Plc.-5. Atacan. 
Tela.-6. Cito. ecereM.-7. adinaM. Rata.-8. Sandras. Das.-9. Sora. Oros.-10. 
Sílices.-11. Acres. 

w 
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10 
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¡ 
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Número 499. Al resolverlo. poner los doce ( 12) cua
dros en negro que conuene. 

HORIZONTALES: 1 Privaras a uno de algo.-2. 
Cierta flor . Amalgama. -3. contracaon. Nombre de 
una consonante. Al reves. barco pequeno y sm cu
bter1a. -4 . Hogar pequeño. Marct11ta. -5. Que sclo 
dura un dla. Al reves. tratamiento que se da. en 
América. a las muieres de clase ordinaria y de 
cierta edad. -6. Que vive de vegetales. - 7. Termi
nación propia de nombres de cetonas. Amonto
nen. -a. Hembra del loro. Deduce. intiere.-9. Vo
cal. Derogad. de/ad sin fuerza ni vigor una ley o 
ccet'~~b!'e. P~~!C' c-2.~~!~~~ - - ~ 0 _.d_~~rr!:!~~ro.~ vnr~I , 
en plura. 

VERTICALES: 1. Sobrenombre Je Diana caza
dora. -2. Instrumento musIco. compuesto de lá
minas que. al ser golpeadas. dan notas diferentes. 
Slmbolo del argón.-3 Terminación propia de nom
bres de alcoholes. Provocaras aJ toro para que em
bista. -4. Espeae de palmera cuyas hojas utilizan 
en algunos pueblos de América para hacer som
breros. Manto que llevan los beduinos.-5. Punto 
cardinal. Nombre de mu¡er. Símbolo del osmio. -6. 
Divinidad egipcia Hoja de latón muy delgada que 
Imita al oro. - 7. Quiera. Serpiente, culebra, etc. -8. 
Roedor. Se refiere a una persona veladamente.-9. 
AJ revés, que tiene cargados y llorosos los o¡os. 
Punto cardtnal.-1 O. Hinchazón o ulcer8C16n de la 
piel, con ardor y picazón causada por frío excesivo. 
plural. 

,.__ 
'- · 
(O 
..J i'Ai'A') «BOMBI», el sitio ideal 

Padre Felipe Estévez, 4 - GETAFE 
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«Wartburg», el coche alemán más barato del mercado 

Tracción delantera 
• Chasis a prueba 

de torsión 
• Suspensión 

independiente a 
las cuatro ruedas 

_ • Cubiertas radiales 
• Faros halógenos • Parabrisas laminado 

• Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automá
ticos • Dirección de cremallera • Techo corredizo 

Y LO POCO QUE CUESTA 

790. 000o;ts~ 
6 CV fiscales 50 CV Din 

Wfl~u'tf[1_~~~~~\\_ · ¡~~ ~ 1,\ ,,._- --~~ 

·~~}~;;, 

710.000 Rodando 
(IVA incluido) 

pts. 
Tracción delantera • Chasis a prueba de torsión • 

Suspensión independiente a las cuatro ruedas • Cubiertas 
radiales • Faros halógenos • Parabrisas laminado • 

Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automáticos • 
Dirección de cremallera • Techo corredizo. 

6 CV -fiscales 50 CV Din 

«Wartburg» Berlina ..................... . 710.000 Precio Rodando 
790.000 Precio Rodando 
625.000 Precio Rodando 

«Wartburg» Familiar .................... . 
«Wartburg» l'rans ...................... . 

1 AÑO DE GARANTIA - VEHICULO NUEVO 
FINANCIACION HASTA 60 MESES 

VALORAMOS SU VEHICULO USADO AL MAXIMO PRECIO 
RECAMBIOS ORIGINALES ccWARTBURG» 

TALLERES DE MECANICA EN GENERAL (Servicio Oficial Wartburg) 
EXPOSICION Y VENTA DE VEHICULOS 

Pásese por Fermóvil, S.L., Concesionario Oficial de «Wartburg» en Getafe 
C/. Hospital de San José, 39 - Información: Toléfono 696 32 56 

«Wartburg» el coche alemán más barato del mercado 

'"Wiiitlriuii 
EXPOSICION Y VENTAS: 

Hospital de S. José, 39. Teléf. 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 

&&J7JJ!l. ffl!J,. 
TALLERES Y RECAMBIOS: 

Tuléfono 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 

l 

l 
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Andres Fernandez Lara 

Dedicado a la Tercera Edad. 
Autodidacta, emprendedor y optimista. Es el perfil de un hombre al que a sus setenta y seis 

años de edad no le asusta la muerte y le aburre la televisión. Preside una asociación 
entrañable para los más jóvenes y gratificante para los mayores, 

la Asociación Coordinadora de la 3ª Edad. 

Andrés es un madrileño. de esos con 
solera y tradición. Nació en 1912 en un 
piso de la calle de Alcalá. Su madre. 
lavandera y su padre. albañil; ambos. 
también de Madrid. 
De familia modesta. tuvo que empezar 
a trabajar a los nueve años en lo que 
entonces era un "Continental": esto 
es. una especie de oficina de correos. 
para el envío inmediato de cartas a 
domicilio. Andrés llevaba la corres
pondencia. a cambio de algunas pe
rrillas y la toma de contacto con ciertos 
cotilleos típicos de la época. 
Comenzaría años más tarde a trabajar 
en un periódico de Madrid, en el que 
continuaría hasta la guerra civil. 
Cuando estalló la guerra. lógicamente. 
como tantos otros. se fue al frente, 
ascendiendo hasta comandante de 
un batallón. Por sus servicios en el 
ejército recibe hoy una pensión. 
Andrés no perdió a ningún familiar 
durante la guerra. pero pasó siete lar
gos años de su vida en la cárcel. du
rante la postguerra. 
De esos años tiene muchos recuer
dos. "Las cárceles no eran como las 
de ahora". Desde luego que no. Eran 
pequeñas habitaciones. con olor a 
sudor y a espanto. llenas de gente que 

GET AFE EXPRES 

no acertaba a saber por qué estaban 
allí. 
Pero no bastaron siete años entre re
jas. También sufrió el destierro. Salió 
de Madrid en el año 36 y volvió en el 52. 
En Zaragoza se casó. No tiene hijos. 
pero con su mujer y con él ha vivido 
siempre una sobrina a la que quieren 
como si fuera su hija. 
Andrés lleva dieciocho años viviendo 
en Getafe. Aunque echa de menos el 
madrileño barrio de Bilbao -donde 
vivió tantos años- y el Madrid capital, 
se encuentra a gusto aquí. 
En la Asociación Coordinadora de la 
31 edad hay actualmente inscritos 
6.594 socios. Ninguno paga cuotas. Y 
Andrés no cobra ni un duro por la labor 
que realiza. "La mayor parte de la 
gemenoconcibequesepuedatraba
jar sin cobrar". Las subvenciones que 
obtiene se emplean en excursiones de 
un día o vacaciones más largas para 
un total de trescientas plazas. 
Andrés reconoce que la cuestión de 
las pensiones es un tema delicado en 
Getafe. ya que la mayor parte de los 
jubilados de nuestra localidad son 
gente del campo. procedentes de 
otros lugares. con pensiones muy 
pequeñas. A esto se le une el hecho de 

que algunos hijos conciben a los pa
dres. llegada una determinada edad, 
como un estorbo o una carga que no 
saben cómo esconder. 
Le gusta leer y prefiere el teatro al cine 
y la televisión. No es practicante. ni 
siquiera creyente. "Puedo admitir que 
Jesucristo ha existido". Pero no como 
lo pintan. Y es que en estos tiempos es 
difícil creer. sobre todo, cuando "ha 
caído tanta gente". 
Es autodidacta porque lo que sabe lo 
aprendió él mismo a base de esfuerzo 
y dedicación. Es un hombre empren
dedor porque fue uno de los que hizo 
posible la consolidación de una gran 
idea ... Es optimista porque fue capaz 
de sobrevivir a una guerra y, todavía 
hoy, como tantos otros. tiene fuerzas 
para creer en el presente. aún recor
dando el dolor y el sufrimiento de 
aquellos años. 
Hombres como él nos hacen pensar 
que una generación necesita de otra 
para seguir adelante. Su labor en la 
Asociación Coordinadora de la 3ª 
edad nos recuerda que necesitamos 
de nuestros mayores. Porque algún 
día seremos como ellos. ■ 

Manuela Ortiz 
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